

Beschluss des Grossen Gemeinderates

betreffend

Regionale Kulturkonferenz / Kostenteiler Kulturförderungsbeiträge

Der Grosse Gemeinderat von Spiez

- auf Antrag des Gemeinderates
- gestützt auf Art 39 b) der Gemeindeordnung

beschliesst:

1. Gestützt auf das neue Kulturförderungsgesetz wird der jährlich wiederkehrenden Kulturbeitrag von Fr. 275'735.00 (Fr. 202'808.00 Gemeindeanteil für die Regionalbibliothek Spiez, Fr. 71'200.00 Gemeindeanteil für die Stiftung Schloss Spiez, Fr. 1'396.00 Swiss Chamber Music Festival und Fr. 332.00 Agensteinhaus) für die Jahre 2017 – 2020 genehmigt.
2. Dieser Beschluss unterliegt dem fakultativen Referendum gemäss Art. 39 b) der Gemeindeordnung.
3. Der Gemeinderat wird mit dem Vollzug beauftragt.

1. Ausgangslage

Am 16. September 2015 wurde der Gemeindeverband „Umsetzung Kulturförderungsgesetz im Verwaltungskreis Frutigen-Niedersimmental“ gegründet, um das neue kantonale Kulturförderungsgesetz (**KKFG**) umzusetzen.

Im Verwaltungskreis Frutigen/Niedersimmental werden nach verschiedenen Verhandlungen folgende Institutionen unterstützt.

- Agensteinhaus, Erlenbach
- Swiss Chamber Music Festival, Adelboden
- Schloss Spiez
- Regionalbibliothek Spiez

Das KKFG sieht vor, dass das Defizit der Institutionen wie folgt aufgeteilt wird:

50% Standortgemeinde (70% bei Regionalbibliotheken)

30% Kanton (20% bei Regionalbibliotheken)

10% Gemeinden des Gemeindeverbandes

Wenn eine Vertragspartei mit der Aufteilung der Kosten resp. des Defizits nicht einverstanden ist, muss neu verhandelt werden.

2. Schloss Spiez

An seiner Sitzung vom 30. November 2015 hat der Grosse Gemeinderat beschlossen, den jährlichen Gemeindebeitrag für die Stiftung Schloss Spiez per 1.1.2017 von Fr. 58'200.00 auf **Fr. 71'200.00** zu erhöhen.

Der Kanton sowie die Gemeinden des Gemeindeverbandes haben die Zahlen der Stiftung Schloss Spiez überprüft und haben ihre Zahlen ebenfalls genehmigt. (**Kanton Fr. 56'960.00 und die Gemeinden des Gemeindeverbandes Fr. 14'240.00**)

Der Beitrag der Gemeinde Spiez an die Stiftung Schloss Spiez bleibt weiterhin bei Fr. 71'200.00.

3. Regionalbibliothek Spiez

An seiner Sitzung vom 16. September 2014 hat der Grosse Gemeinderat beschlossen, den jährlichen Gemeindebeitrag für die Regionalbibliothek von Fr. 80'000.00 auf Fr. 110'000.00 zu erhöhen. Gleichzeitig wurde davon Kenntnis genommen, dass ein Mietzinsanteil von Fr. 30'000.00 an die Gemeinde zurück fliesst.

Die Vollkosten der Gemeinde für die Räumlichkeiten der Regionalbibliothek (ohne Ludothek und Podium) betragen Fr. 195'452.00.

Die Beiträge der einzelnen Gemeinden für die jeweiligen Kulturinstitutionen berechnen sich nach der Anzahl Einwohner – siehe beiliegende Berechnung Leistungsverträge.

Die Regionalbibliothek Spiez erhält nach den neuen Berechnungen ab 2017 von der regionalen Kulturkonferenz insgesamt Fr. 289'725.00. Konkret heisst dies Fr. 202'808.00 für die Gemeinde Spiez als Standortgemeinde, Fr. 28'973.00 für die Gemeinden des Gemeindeverbandes und Fr. 57'945.00 für den Kanton.

Finanzielle Auswirkungen

Beitrag der Gemeinde an die Regionalbibliothek unter Berücksichtigung aller Kosten (Vollkostenrechnung)

Bisher (bis 31.12.2016) in Fr.

Mieteinnahme Bibliothek an Gemeinde Spiez	30'000.00		
Betriebsbeitrag an Regionalbibliothek		110'000.00	direkt an die Biblio
<u>Vollkosten Räumlichkeiten Regionalbibliothek</u>		<u>195'452.00</u>	<u>intern verrechnet</u>
Total	30'000.00	305'452.00	

Bisheriger Gesamt-Beitrag an die Regionalbibliothek 275'452.00

Neu in Fr.

Mieteinnahme Bibliothek an Gemeinde Spiez	122'808.00		
Beitrag Standortgemeinde an Regionalbibliothek		202'808.00	nach dem KKFG
<u>Vollkosten Räumlichkeiten Regionalbibliothek</u>		<u>195'452.00</u>	<u>intern verrechnet</u>
Total	122'808.00	398'260.00	

Neuer Gesamt-Beitrag an die Regionalbibliothek 275'452.00

Der jährliche Betriebsbeitrag an die Bibliothek von Fr. 110'00.00 fällt weg und die Miete der Bibliothek an die Gemeinde erhöht sich von Fr. 30'000.00 auf Fr. 122'808.00.

Für die nächsten vier Jahre - bis 2020 - sind die Beiträge fixiert. Für die Periode 2021 - 2024 müssen die Verhandlungen neu geführt werden. Bis dahin wird auch bekannt sein, wie sich die Finanzen der Regionalbibliothek aufgrund der neuen Räumlichkeiten verändern (Nebenkosten, Personalkosten und ähnliches).

4. Beiträge an die übrigen Kulturinstitutionen

Gemäss Verhandlungen der KKFG wurden die Beiträge an die übrigen Kulturinstitutionen festgelegt. Demnach hat die Gemeinde Spiez jährlich wiederkehrend Fr. 1'396.00 an das Swiss Music Chamber Festival, Adelboden und Fr. 332.00 an das Agensteinhaus, Erlenbach zu bezahlen.

5. Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, den jährlich wiederkehrenden Kulturbeitrag von Fr. 274'808.00 als Standortgemeinde (Fr. 202'808.00 für die Regionalbibliothek und Fr. 71'200 an die Stiftung Schloss Spiez) für die Jahre 2017 – 2020 zu genehmigen. Weiter wird beantragt, die jährlich wiederkehrenden Kulturbeiträge für die Jahre 2017 – 2020 an das Swiss Music Chamber Festival von Fr. 1'396.00 und an das Agensteinhaus von Fr. 332.00 zu genehmigen.

Beilage

- Berechnung Leistungsverträge

Spiez, 12. August 2016/az